
ATA Nº 017/2023 

Aos dezessete (17) dias do mês  de julho de  dois  mil e vinte e três (2023), às dezoito horas 

e quinze minutos (18:15 hs), no Plenário Vereador Hilário Ferri da Câmara de Vereadores 

de Arvorezinha, Estado do Rio Grande do Sul, reuniram-se os (as) senhores (as) Vereadores 

(as) para uma Sessão Ordinária. O Presidente da Mesa Diretora, Vereador Augusto 

Cichelero, assumiu a direção dos trabalhos. Presentes os seguintes Vereadores: Fabiano 

Macedo Pancotte, Emir Colognese, Eberson Coradi, Augusto Cichelero, Gilson Desengrini 

da Silva, Sueli Lodi Giordani, Tiago Fornari e Clóvis Roman. Havendo quórum regimental, 

o Presidente declarou  aberta a Sessão e comunicou que devido ao retorno do Vereador 

Fabiano Pancotte, o cargo de Segundo Secretário da Mesa Diretora da Câmara de 

Vereadores, que era ocupado pela suplente de Vereador Izolete Guerini de Lima, ficou vago 

e em conformidade com o artigo 17 do Regimento Interno, determinou a imediata  

realização da eleição para preencher o cargo e nomeou os Vereadores Emir e Tiago para 

escrutinação dos votos. Realizada a eleição e apurado o resultado, verificou-se que o 

Vereador Fabiano Pancotte foi eleito Segundo Secretário da Mesa Diretora da Câmara de 

Vereadores para o restante do ano de dois mil e vinte e três (2023), recebendo sete (07) 

votos e o Presidente declarou-o empossado no cargo. O Vereador Gilson recebeu um (01) 

voto. Em seguida o Vereador Emir fez a leitura de um trecho da Bíblia. A seguir o 

Presidente colocou em votação a Ata de nº 016/2023, da Sessão Ordinária realizada no dia 

três (03) de julho de 2023, sendo aprovada integralmente e por unanimidade. Em seguida o 

Presidente apresentou a seguinte pauta  para a ordem do dia: - Projetos de Leis  nº  043, 044, 

045, 046 e 047/2023; - Projeto de Lei 005/2023, de origem Legislativa; - Projeto de 

Resolução nº 001/2023; - Moção de Apoio nº 004/2023; e, – Moção de Pesar nº 002/2023. 

Colocada a ordem do dia em discussão e votação, aprovada por unanimidade. A seguir o 

Presidente passou a palavra ao representante da Emater, senhor Rubi Borsatto, que convidou 

os Vereadores para reunião que terá como pauta o projeto de crédito de carbono para os 

produtores rurais de erva mate, que será realizada no dia 21. Também convidou os 

Vereadores para apoiarem o ECA no campeonato de futsal que está participando. Ordem do 

Dia: - Projeto de Lei nº 043/2023, que “Autoriza a abertura de crédito suplementar especial 

e dá outras providências”, e, - Projeto de Lei nº 047/2023, que “Autoriza a abertura de 

crédito suplementar especial e dá outras providências”. Colocados em discussão, o Vereador 

Clóvis informou que são verbas que serão repassadas aos estudantes do ensino superior e 

também serão utilizadas para adquirir cestas básicas que serão entregues às famílias rurais 

atingidas pela estiagem. O Vereador Fabiano disse que é importante incentivar os estudantes 

e com relação as cestas básicas, entende que é importante ajudar as famílias afetadas pela 

estiagem. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu pareceres favoráveis aos 

projetos. Colocados os Pareceres e os Projetos de Leis nº 043 e 047/2023 em votação, foram 

todos aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 044/2023, que 

“Autoriza o Poder Executivo Municipal a celebrar contrato de cessão de uso de bens 

imóveis com a Mitra Diocesana de Santa Cruz do Sul e dá outras providências”. Colocado 

em discussão, o Vereador Clóvis informou que o convênio com a Mitra é para possibilitar 

que o Município utilize o Morro da Matriz para realizar o Natal no Morro. A Comissão de 

Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o 

Projeto de Lei nº 044/2023 em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - 

Projeto de Lei nº 045/2023, que “Desafeta bem público municipal de Matrícula nº 8.372, do 



Registro de Imóveis de Arvorezinha e dá outras providências”. Colocado em discussão, o 

Vereador Clóvis disse que a permuta já foi aprovada, mas falta essa ação para que possa ser 

efetivamente feita a troca. O Vereador Fabiano informou a maneira correta de fazer miojo. 

Disse pra ferver o macarrão por dois a três minutos, escorra a água e reserve. Pegar uma 

panela média, colocar duas xícaras de água e levar ao fogão para ferver. Acrescente  sal e 

dois pacotes de miojo sem os temperos. Deixar o macarrão cozinhar no fogo médio por dois 

a três minutos e depois escorrer a água. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento 

emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 045/2023 em 

votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 046/2023, que 

“Autoriza o Poder Executivo Municipal a celebrar convênio com o Hospital de Caridade 

Frei Clemente”. Colocado em discussão, o Vereador Clóvis disse que está sendo feito 

convênio com o hospital de Soledade para que a população seja assistida em alguns exames. 

Disse que espera que o hospital de Arvorezinha volte a realizar alguns atendimentos, como 

por exemplo, os partos, pois está gerando transtornos às mães. O Vereador Eberson lembrou 

que o Prefeito Jaime, em campanha, dizia que era culpa do Município a não realização dos 

partos em Arvorezinha e se comprometeu em mudar isso, mas nada foi feito até agora. A 

Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados 

o Parecer e o Projeto de Lei nº 046/2023 em votação, aprovados integralmente e por 

unanimidade. - Projeto de Lei nº 005/2023, de origem Legislativa e de autoria do Vereador 

Augusto, que “Denomina a Galeria dos Presidentes da Câmara de Vereadores de 

Arvorezinha e dá outras providências”. Colocado em discussão, o Projeto foi amplamente 

debatido pelos Vereadores, que destacaram a bela trajetória de vida do ex-vereador e ex-

presidente desta Casa Ari Cichelero Roman e sua importância para o nosso Município. A 

Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados 

o Parecer e o Projeto de Lei nº 005/2023 em votação, aprovados integralmente e por 

unanimidade. – Projeto de Resolução nº 001/2023, de autoria da Mesa Diretora, que 

“Modifica  redação do  Capítulo III  e  Acrescenta Inciso  X  ao  Art. 38 do Regimento 

Interno da Câmara de Vereadores e dá outras providências”. Colocado em discussão, o 

Presidente disse que a alteração no Regimento Interno desta Casa tem por objetivo tornar 

mais clara a tramitação e julgamento das contas dos prefeitos municipais. A Comissão de 

Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o 

Projeto de Resolução nº 001/2023 em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. 

– Moção de Apoio nº 004/2023, de autoria do Vereador Augusto, apoiando a efetiva 

convocação de todos os quatrocentos candidatos, em cadastro reserva, aprovados no último 

Concurso Público para Soldado Bombeiro Militar. Colocada em discussão e após alguns 

debates, a Moção de Apoio nº 004/2023 foi colocada em votação e aprovada por 

unanimidade. – Moção de Pesar nº 002/2023, de autoria do Vereador Augusto, pelo 

falecimento de Ari Cichelero Roman, ocorrido no dia quatro de julho de 2023. Colocada em 

discussão e votação, aprovada por unanimidade. Em seguida o Presidente abriu espaço para 

o novo Secretário Municipal da Agricultura Jair Borges, que apresentou relatório de alguns 

trabalhos desenvolvidos pela Secretaria durante este ano, principalmente os números das 

silagens feitas, e se colocou a disposição de todos para colaborar em tudo que for de sua 

alçada. A seguir passou-se ao Grande Expediente: o Vereador Eberson parabenizou a 

enfermeira Bruna Baldissera que está em Brasília representando os municípios da 19ª região 

de saúde e nosso Município, que está apresentando um trabalho sobre vacinações que foi 



selecionado pelo Ministério da Saúde. Cobrou do Executivo Municipal melhorias na 

iluminação pública de nossa cidade. Lembrou que já estão na conta do Município, há um 

ano, recursos de emenda parlamentar oriunda da bancada do PDT para pavimentação da 

Rua João Luiz Ferreira e cobrou providências do Prefeito a esse respeito. O Vereador Clóvis 

agradeceu a homenagem prestada ao seu pai, que vai emprestar seu nome a Galeria dos 

Presidentes. O Vereador Fabiano agradeceu ao Prefeito Municipal e ao PSD pela 

oportunidade de assumir a secretaria da agricultura e fez um breve relato dos trabalhos 

realizados durante o tempo em que esteve a frente da secretaria. O Vereador Emir também 

parabenizou a enfermeira Bruna por ter seu trabalho escolhido pelo Ministério da Saúde, 

que tem como tema a amamentação durante a vacinação. A Vereadora Sueli também 

destacou a enfermeira Bruna e disse que ela é uma profissional dedicada e merece esse 

reconhecimento. Nada mais havendo para ser registrado, às 19:49 hs (dezenove horas e 

quarenta e nove minutos) o Presidente declarou  encerrada a Sessão Ordinária. Lavrei a 

presente Ata, que após discutida e colocada em votação, será devidamente assinada. 


